

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Logroño, un mes. 1 pta.
Fuera, trimestre. 4 »

Número suelto 5 céntos.

No se publica los días
siguientes á festivos.

Comunicados 0'50 de
peseta línea.

LA RIOJA

DIARIO POLÍTICO

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION, CASA ANTIGUA DE CORREOS, ENTRESUELO

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepcionalmente los comunicados.

Año I.

Logroño 21 de Abril de 1889

Núm. 80

DOCTOR SAENZ DE LUQUE

Consulta diaria de 11 á 1.

Colegio (plaza de la Verdura,) 36 y 38, principal.

Rioja.—Logroño.

IX

En verdad que después de lo dicho, creemos ya no pueda llevarse mas allá la serenidad de *El Postillón*, acostumbrado á decir lo que mejor le parece á sus propósitos, siquiera tenga que luchar con las mas elementales nociones de la verdad y de la historia. Pero no tengamos cuidado, que antes muere el colega sin confesar sus yerros, que dejar de afirmar cuanto le venga en mientes. Siguiendo en su afán de contradecir á cuantos se le opongan, no tiene inconveniente en echar mano de lo primero que se le ocurre, sin cuidarse poco ni mucho de hacer nueva *plancha*.

Porque un colaborador con su firma, dejó consignado en un artículo existía el año 51 obispo en Logroño, sale *El Postillón* gritando que nosotros hemos hecho semejante afirmación. Si esto no es hablar por no callar, se le parece mucho; y aunque pudiéramos detenernos á demostrárselo, preferimos dejarlo por hoy, por no ser de nuestra incumbencia. Pero no se para aquí el resuelto y desenfadado colega, sino que desconociendo del todo la historia, añade que en aquel tiempo no existía Logroño.

Tómese la molestia de leer algo más cuando quiera hacer alardes innecesarios de erudición, porque se espone á lo que acostumbra, á que le cojan haciendo una hermosa *plancha*. En tiempo de César Augusto era ya no solo conocida, sino ciudad muy importante, dándole este emperador el título de Julia en memoria de su tío Julio César. llevaria desde entonces el nombre de Julio-Briga. ¿Ve el batallador colega si existía ó no Logroño el año 51 y si era ya bastante antiguo? ¿Se convence de una vez para siempre que el oficio de decir cuanto le sugiera su imaginación exaltada, tiene la quiebra de que le dejen en posición poco airosa? ¿Quiere decirnos ahora quien maneja falsas premisas? Es muy socorrido el sistema del harese compañero que conocemos, como no desconocemos sus quiebras: restablezca las verdades de sus falsas ci-

tas y no eche á los demás culpas y faltas por él cometidas.

No entramos en si discute despojándose de apasionamientos, aunque tenemos motivos sobrados para afirmar lo contrario por lo que vamos viendo: pues nuestro colega local *La Voz de la Rioja* á quien se dirige, verá la contestación que debe darle.

En lo referente al empréstito provincial, el colega parece que conviene con nosotros, si bien le parece insuficiente el medio si no vá acompañado de economías y venta de patrimonio provincial. Las primeras las hemos defendido siempre. A lo segundo hemos contestado ya, y no queremos repetir lo dicho.

Aferrado á sus absurdas ideas, concluye el colega con sus infundadas y extravagantes afirmaciones de siempre, esto es que á Logroño se le protege sin razón, como se descuida á los pueblos, á lo que despues de lo escrito en nuestros artículos opinamos haber contestado, demostrando la falta de verdad en sostener lo verdaderamente insostenible. Aplauda mucho por el contrario cuando Logroño trabaje por su engrandecimiento, que es de toda la provincia, pues aplauso grande merece quien como la capital, se esfuerza en colocarse á la altura de los pueblos modernos, sin perjudicar en lo mas mínimo á los demás, antes por el contrario, desea, aplaude y apoya á los que trabajan por sus mejoras morales y materiales. Ya vé como nosotros no sentimos, antes por el contrario, nos llena de júbilo la satisfacción y bienestar de los demás, sin sentir sus dichas, sirviéndonos su ejemplo de norma de conducta y noble estímulo.

El Sufragio.

El Sr. Sagasta muestra deseos de que se apruebe el Sufragio universal. al mismo tiempo que los presupuestos. Así lo ha dicho á los periodistas, añadiendo que desplegará gran energía para que así suceda.

No es ocasion de decir si el gobierno se ha visto influido por la energía del grupo democrático, alarmado por la prolongación de las elecciones municipales, juntamente con el pertinaz alejamiento de la vida política que se ha impuesto el señor Castelar. Basta con la decisión del gabinete.

Pero ahora nos queda el otro sufragio; el restringido, el que sirve para la elección de concejales.

Se ha ordenado la confección de un censo nuevo, amplio, perfecto en cuanto sea posible. Los ayuntamientos, han de trabajar durante mucho tiempo con rudo trabajo si han de conseguir el cumplimiento del mandato en la forma que se les exige.

Despues que esten terminadas las listas, ó mas bien cuando estén á punto de terminarse, la ley que se proyecta las convertirá en papeles mojados, y los empleados municipales habrán empleado en valde su esfuerzo extraordinario.

A primera vista se observa que la ley de aplazamiento, aun no votada definitivamente, encierra defecto capital. El gobierno podía haberlo previsto y eliminado.

No es argumento en contrario el de que no puede contar con la seguridad de realizar sus propósitos en el tiempo prefijado. El partido que hizo ley en pocos días el proyecto de Canfranc á pesar de los intereses que perjudicaba: el partido que aprobó en breve plazo el contrato con la Transatlántica en el que encontraba furiosa oposición; bien puede saber si en dos meses ha de terminar un debate que, si bien importante, no ha de levantar grandes protestas por contar con grandes simpatías en el país, y numerosos votos en las cámaras.

Y si no fuera así, todavía hay medios de aplazar un poco aquellos trabajos ya que el término señalado por el Sr. Sagasta para la discusión del Sufragio universal, no es largo.

Al contrario de lo que antes decíamos, hoy han de adolecer los trabajos que se hagan en el censo restringido de defectos nacidos del poco interés que muchos demostrarán, creyendo inútiles sus gestiones cuando vean que las Cortes discuten aquella reforma democrática.

NOTAS SUELTAS.

Continúa el paseo militar de que hablábamos el otro día.

Los periódicos insisten en la supresión de las Diputaciones provinciales por inútiles y costosas y varios diputados piensan presentar en el Congreso una proposición en el mismo sentido.

Tambien nosotros insistiríamos si

no por el «oleo sagrado» que *El Postillón*, con su habitual perspicacia, encontró en nuestras columnas.

No nos esplicamos las razones que el Sr. ministro de Fomento ha podido tener para proyectar la reducción de las escuelas normales, cuando tantas pueden hacerse en su Ministerio aun sin tocar en poco ni en mucho tales centros de enseñanza. Pero ¡ah! sí, ya nos lo esplicamos; que es de la cuerda del famoso Catalina, por mas que vaya hoy cogido del brazo del Sr. Sagasta.

Carta de París.

Sr. Director:

Muy Sr. mio: Antes de seguir, en esta tercera carta describiendo el aspecto general de la Exposición, considerando que estas correspondencias interesan en primer término á España, me he de permitir algunas reflexiones sobre lo que en Madrid está pasando. España, no concurre oficialmente á la Exposición y el gobierno según mis noticias, que son auténticas, pone especial cuidado en demostrar este su criterio, en términos que nuestro Embajador para nada se mezcla en el asunto y que hasta se discute la nimiedad de si han de ponerse en la Sección Española, las armas de España ó simplemente la bandera mercante de nuestro país. No me estrañará que sobre este asunto se incoe un espediente en el que se oiga al Consejo de Estado; porque los españoles, podremos no hacer camino, ni economías, ni gobiernos, pero lo que es espedientes y comisiones somos capaces de hacerlos, como dicen en Andalucía, en la flor de un berro. Prescindiendo de que las armas de España las coloca en sus facturas, y en la muestra de su establecimiento, cualquier corsetera ó peluquero que lo es de la Real Casa, sin que tiemble el firmamento, ni se estremezan las esferas. Los lectores de ese periódico comprenderán, que desde el momento que hay una colectividad de espositores españoles, que vienen á París, España está representada, y que si á esto se agrega que por una ley se ha acordado una subvención para ayudar los gastos que tengan que hacer nuestras Cámaras de Comercio, sube la inesplicable cortedad del gobierno con tanto repulgo de empanada. Es una curiosísima teoría de derecho público, la de sostener, que cuando una gran parte del país, representado por las Cámaras de Comercio, vá á una Exposición, y cuando el Gobierno, ayuda á las Cámaras para que vayan, nada tiene que ver con aquella ni con estas. Pero no para aquí lo pin-

toresco de la organización española en la Exposición Universal: se está siguiendo un sistema que debe exponerse y que sino por lo bueno, por lo nuevo, obtendría medalla de oro. Hay en Madrid un Comité que dirige, este Comité nombró un delegado es decir un comisionado ejecutivo de su acción, pero reservándose la tan amplia, que según mis noticias, la cosa está de manera que el Comité de Madrid, dirige y ejecuta. Esto parecerá difícil, pero no hay que olvidar que los españoles y principalmente los madrileños, poseían el único ejemplar de aquel ciego que se situaba en la Cuesta de la Vega á implorar la caridad pública, y cantaba acompañándose con el clarinete. Una cosa parecida hace el comité de Madrid cuya iniciativa cuya propaganda, han sido tan notables y tan bien hechas—pero que ahora quiere ejecutar desde Madrid, en términos, que hasta para lo mas mínimo dicen que hay que consultarle. Y no para aquí lo curioso del asunto, sino que el referido comité, compuesto de personas dignísimas, tiene según parece grandes aficiones parlamentarias y burocráticas en términos, que para poder hacer con él un plano que pueda saber cada expositor el terreno que ha de ocupar, hay que consultar á Madrid, y Madrid hace dos cosas grandemente prácticas, á saber, varios discursos y un expediente. Esto en el 12 de Abril, cuando la Exposición debe abrirse el 5 de Mayo es de lo mas conveniente que puede hacerse; y sobre ello, sin perjuicio de ninguna especie, llamo la atención del Gobierno, del Comité y de todos los hombres de buena voluntad.

Ningún país, en ninguna exposición, desde la primera celebrada en Inglaterra, hasta la última celebrada en Barcelona; lo mismo si ha concurrido oficial que particularmente, ha tenido la ridícula pretensión de resolver desde su capital, todas las dificultades prácticas que puedan ocurrir sobre el terreno en el que se celebre la Exposición.

Para esto están los delegados del Gobierno, cuando es oficial, de la colectividad que va á la Exposición cuando no lo es; y á buen seguro que el resultado que vá obteniendo el inteligente y activo Sr. Batanero, delegado en la de Paris de 1889, debe hacer comprender á los mas ciegos, la conveniencia á estas alturas de centralizar en una mano y en una dirección, cuanto se refiere al gran Certamen: pretender lo contrario, es una equivocación lamentable que todos, incluso el gobierno, hemos de sentir; y este mas que nadie porque al fin y al postre, allí donde España no dé gallarda muestra de valer, este gobierno y todos los gobiernos en quienes yo me complazco en reconocer patriotismo, pierden mas que nadie.

Y ya que me ocupo de España, daré á los lectores de este periódico una ligera idea de lo que será nuestra sección. En la galería de industrias diversas, que es lo que podríamos llamar palacio de la Industria, tenemos una nave adornada con los castillos y leones españoles, á la que vendrán nuestros expositores en lo que se refiere á manufacturas; en el palacio de Bellas Artes, tenemos otra nave que dirige el pintor Mérida á la que seguramente vendrán cuadros muy notables, entre ellos el último cuadro de Pradilla y muchos otros cuya lista daré á V. en mi primera carta. En el Parque tenemos el palacio Agrícola, cuyas obras están ya muy adelantadas y el palacio de Co-

lonias, sobre el que también en mi próxima daré á V. detalles muy curiosos; en este mismo Parque se levantará el edificio de la Delegación Española que tendrá 64 metros superficiales, conteniendo un salón de recibir y dos despachos, uno para el Presidente del Comité de Madrid y otro para el delegado de esta.

Nuestros expositores andan despacio: Barcelona parece que mandará su exposición—no hablo de la que había en el Parque, tan calumniada como notable—sino de todo lo que ahora expone en esta, en un solo tren: del resto de España no tengo noticias concretas.

Cábele el honor de haber sido el primer expositor que tiene casi concluida su instalación española y el primero que ha puesto nueva bandera á D. José de la Trinidad Ramos, que ha construido un elegantísimo kiosko para exponer y *degustar* los excelentes vinos malagueños que llevan su marca y los no menos notables de Jerez de la marca Argüelles.

Este kiosko es hoy el centro de los españoles que por aquí andan y hasta ahora, repito la única instalación española que está en pié. Los vinos corresponden al gusto con que están presentados y seguramente el activo é inteligente Sr. Ramos, obtendrá con justicia, honra y provecho.

Al lado de este pabellón de nuestros vinos se pondrá un pabellón de aguas. No se alarmen los aficionados al buen vino de Jerez y á la Manzanilla, estas aguas no serán del Sena, ni siquiera del Lozoya traídas en barricas, sino de Rubinat, —aguas minerales— de la propiedad del conocido propietario y ex-diputado á cortes Sr. Bofill que preparará también una instalación elegantísima.

En este parque es muy posible se levante un tablado para espectáculos nacionales—no hablo de pronunciamientos, espedientes ni cartas de recomendación—sino de cante y baile *por todo lo alto*.

De forma que tendremos representación en el palacio de Bellas Artes, en el de la Industria y en el Parque, con tres pabellones propios é instalaciones muy notables. Hablando de España he interrumpido la ojeada general á la Exposición que venía haciendo; en mi próxima continuaré desde mi observatorio del Trocadero. Para terminar: la prensa francesa comienza á ocuparse de las cuestiones del Comité de Madrid. *L' Eclair* hace un artículo que produce un comunicado del Sr. Batanero. Ha llegado el arquitecto Mérida: ya era hora. Lluve todos los días. Los hoteles lavan su cara, preparan novedades los espectáculos, y yo quedo suyo atento, S. S.

Garci Fernández.

Sección de noticias

Muy concurridas se han visto las funciones religiosas celebradas en los pasados días de oración y recogimiento.

Ha contribuido no poco á su mayor esplendor y lucimiento, el hermoso tiempo disfrutado. Las visitas á los santos sagrarios se vieron todo el día de Jueves Santo muy animadas en todos los templos, llenos por multitud de fieles. Las Siete Palabras en el Seminario conciliar fueron explicadas por el Sr. Peña, dejándose oír de una á otra un bien nutrido coro. La

procesión del Santo Entierro se ajustó á los moldes de pasados años en su orden, habiéndose sido mas lucida y ordenada que los demás y terminada á las dos horas de comenzada. El señor Alcalde agradeció y obsequió á los penitentes, por haber obedecido sus indicaciones, para evitar una duración tan injustificada como el pasado año. También ayer se celebraron en las diversas parroquias las ceremonias de Resurrección con las solemnidades propias del día.

Las obras ejecutadas en la antigua casa de Ayuntamiento para instalar la Inspección de policía urbana han importado 144'88 pesetas.

En la función que se verificará esta tarde en la plaza de toros, se correrán dos novillos de un año y cuatro vacas.

Esta noche se realizará un baile en los salones de la Amistad.

Las cantidades recaudadas por el Ayuntamiento en los meses de Enero, Febrero y Marzo, ascienden á 126.824'49 pesetas y las satisfechas á 183.098'50.

Hasta el día primero de Mayo pueden satisfacerse sin apremio las cantidades que se adeuden á la Hacienda por cánon de superficie de minas.

Anteayer estuvo á punto de ocurrir una desgracia al verificarse la procesión del Santo Entierro.

Una señora que con vela encendida iba cerca de una Verónica, aproximó inconscientemente la vela á su lengua cabellera y gracias á la prontitud con que un caballero asistió pudo evitarse el que el fuego llegara hasta el cráneo.

Atribúyense efectos maravillosos para combatir la terrible difteria al siguiente procedimiento empleado, según se asegura, con gran éxito en Francia y Dinamarca.

Se depositan en una vasija de metal partes iguales de alquitran y trementina y se pega fuego á esta mezcla produciéndose en la habitación en que está el paciente un humo espeso y negro parecido al de la resina.

El enfermo parece que inmediatamente experimenta alivio, pues disminuye el ahogo que antes sentía, aspirando el humo con placer.

Después comienza á arrojar las pseudo membranas por medio de golpes de tos. A los tres días queda curado.

Aprovechando el momento en que la mayor parte de la policía y habitantes de esta ciudad estaba en la procesión, algunos amigos de lo ageno, intentaron robar la relojería de don Lucas Bergeron el viernes pasa-

do, sin conseguir otra cosa que producir desperfectos en los escapates del mismo.

Ha fallecido en Munilla D. Ubaldo Aguirre, hijo del acreditado fabricante D. Isidro.

Las simpatías que gozaba el finado, han hecho que sea muy sentida su muerte.

La casa de A. Jauriat, de Paris, ha adquirido por medio de su activo representante don Pablo Ruiz 42.000 cántaras de vino á los precios de 8, 9 y 10 reales.

Los vinateros deben mirar si les conviene ceder sus caldos á precios reducidos, ya que hoy está la cotización tan baja.

Van teniendo bastante aceptación en las provincias limítrofes, los exquisitos caramelos de café fabricados por nuestros amigos M. Blasco é hijo.

De noticias adquiridas por el celoso representante de nuestra provincia en la Exposición universal de Barcelona, Sr. D. Juan Escudé, resulta que la Diputación provincial de Logroño es una de las corporaciones que han sido distinguidas con diploma de cooperación, por la parte con que ha contribuido al mejor éxito del primer certamen universal, celebrado en nuestra patria, y que de una manera tan notable se ha realizado en la citada ciudad de Barcelona.

Parece ser que un cura de una aldea italiana, desprovisto de recursos para adquirir un órgano para su iglesia, se puso de acuerdo con un ingeniero para construir un órgano de pasta de papel.

Los dos inventores han conseguido su deseo, y además, que su privilegio para Alemania haya sido pagado por la suma de 50.000 marcos.

En Logroño ya hace años que un artista construyó un *serpentón* de papel y tocó con él en el Teatro.

Al salir el otro día en Málaga de una tienda dos mujeres, tuvieron una cuestión bastante desagradable, por un motivo en extremo inocente.

Baste decir que una de ellas se llama Higinia, como la protagonista del crimen perpetrado en la calle de Fuencarral en Madrid, y que la otra le dijo en tono de broma:

—Higinia, mujer, es menester que vayas al señor Obispo y que te cambie el nombre.

Lo tomó tan mal la aludida, que después de dirigir á su amiga frases insultantes, le echó mano á los cabellos.

Los transeúntes tuvieron que actuar de jueces de paz.

De Valladolid se ha fugado un joven de buena familia, ignorándose hasta la fecha su paradero.

Los que aspiren á dar validez académica á los estudios hechos privadamente, deberán solicitarlo de los rectores de las Universidades y directores de Institutos en los primeros diez días del mes de Mayo próximo.

El empresario de la plaza de toros de Barcelona Sr. Font, tenía anunciada una corrida, en la que torearía el diestro Luis Mazzantini y su cuadrilla, quienes salieron de Madrid en el expreso de la compañía del Norte, y debiendo llegar á Barcelona á las 11 de la mañana, no lo hicieron hasta las cinco de la tarde. La corrida se suspendió por orden del gobernador. El empresario entabló demanda, pidiendo los crecidos perjuicios que se le habían irrogado.

La compañía de ferro-carriles se excusó diciendo que el caso había sido fortuito por haberse interceptado la línea á causa de la avenida del río Jalón; pero en el concurso del pleito se ha probado que provenía del descuido de la compañía, y por lo tanto se ha condenado á ésta á pagar los perjuicios reclamados por el señor Font.

El espada Lagartijo, tiene contratadas para este año 48 corridas, y 12 sin ultimar la contrata.

El miércoles se inauguró el alumbrado eléctrico en Durango.

Leemos en un periódico sevillano: «Se nos dice que el pasado domingo se leyeron en misa mayor de la parroquia de San Andrés de Sevilla, cuarenta amonestaciones.»

El periódico que dá la noticia añade que esto habla muy en favor de las sevillanas.

Y de los sevillanos, colega, y de los sevillanos.

Se ha publicado el catálogo de los grandes almacenes de El Siglo, correspondiente á la estación de verano ilustrado con profusión de grabados de los últimos figurines. Dicho catálogo, lo mismo que en las temporadas anteriores, se remite gratis y franco de todo gasto al que lo pida á la dirección de los citados almacenes, Rambla de los Estudios, número 5, Barcelona.

OBSERVATORIO DE LOGROÑO.

Boletín meteorológico del día 20.

Altura barométrica reducida 0° en mls.	135°5
Temperaturas centesimales.	Máximas (al sol)..... 26°5
	(á la sombra)..... 20°2
Minimas	(á la sombra)..... 5°0
	reflector..... 2°6
Dirección dominante del viento.....	S.E.
Agua expresada en milímetros.....	00°00
Agua evaporada en milímetros.....	20°0
Estado del cielo.....	Despejado
Velocidad del viento en kilómetros.....	126°0

Sr. Director de LA RIOJA.

Muy señor mio y de mi distinguida consideración. No puedo menos de hacer público la prontitud y formalidad de la respetable compañía

francesa de seguros sobre la vida «La Urbana» conque se me han entregado las 5.000 pesetas. importe del seguro de vida suscrito por mi difunto esposo D. Gregorio Muro y Crespo hace cuatro años, sin que haya tenido que practicar ninguna diligencia, merced á la actividad de su digno representante en esta ciudad D. Prudencio Calleja.

Doy á V. las gracias por la inserción de la presente, y las doy igualmente á la citada compañía y su representante por el interés que han desplegado tanto aquella como este al cumplimiento de sus deberes.

Feliciana Ortiz

viuda de Muro y Crespo

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 21.—1°40 m

El Sr. Galiana, defensor de la Higinia ha presentado un nuevo escrito á la sala solicitando modifique su última providencia, rechazados sus propósitos respecto de la aplicación de la prueba examen facultades mentales de la Higinia.

Y añade que sino se le dan los medios que solicita, renunciaría al momento á la defensa.

Madrid, 21.—1°30 m

Con objeto de evitar mayores disgustos en el ministerio el señor Rodriguez Arias se halla resuelto ha hacer en su departamento cuantas economías pueda, aunque no todas las que exige el ministro de Hacienda.

Madrid 21, 2 m.

Ha fallecido el general Merelo.

Los presupuestos se presentarán sin duda alguna el día que se reanuden las sesiones de Cortes, con las economías que deseaba hacer el gobierno.

Es muy probable que el Congreso celebre sesiones dobles con objeto de discutir holgadamente las cuestiones económicas, y el proyecto del Sufragio universal.

Madrid 21.—2 m.

A juzgar por las cartas que de sus respectivas provincias reciben los diputados, el deseo es general, de que se supriman las diputaciones provinciales, instituciones caras é inútiles. No se habla de otra cosa.

Hoy primer día de toros.

Ultimos cambios.

4 por 100 interior 76°45
4 por 100 amortizable 89°10

Madrid 21.—1°30 m.

FRANCIA.—La comisión ins-

tructora del proceso contra Boulanger, no encuentra pruebas que justifiquen que el general atentase contra la seguridad del Estado.

El gobierno se ha decidido pedir al de Bélgica su expulsión. Boulanger en este caso marchará á Londres.

El Papa se encuentra mas aliviado de la enfermedad que padece.

Madrid. 21.—1°30 m.

Ha sido pasto de las llamas en Nueva York una gran refinería. El incendio ha causado muchas víctimas y las pérdidas materiales han sido de consideración, se hacen subir á tres millones de pesos.

Círculo de la Amistad

El domingo 28 del actual y hora de las tres de la tarde tendrá lugar en la Secretaría de este Círculo, la subasta para el empapelado y pintura del Salón principal del mismo, bajo el presupuesto y pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la expresada Secretaría.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en la sollicitación.

Logroño 11 de Abril de 1889.—El Presidente, Claudio Orío.—El Secretario, Melitón Aréjula.

VACUNACIÓN

Durante los meses de Abril y Mayo, se vacunará con linfa de ternera todos los días de 12 á 1, en el Instituto Higiénico de esta ciudad.

Se vende vacuna garantizada en frascos y cristales, con pulpa, y tubos con linfa fluida.

INSTRUMENTAL.

Se vende el sobrante de la música del Regimiento de Búrgos Para tratar, dirigirse al Señor Ayudante Mayor, que habita en los pabellones del cuartel nuevo de infantería.

Por 3.300 rs.

PIANO NUEVO, con embalaje y garantizado.

Dirigirse H. Rodriguez, Fábrica del Gas, Logroño.

ESPOSICIÓN DE NOVEDADES

VIUDA É HIJOS DE RIVAS

72, Mercado, 74—LOGROÑO.

Representantes exclusivos de la gran fábrica de pianos de P. Perales en Zaragoza Los instrumentos construidos en esta casa son de escogidas matorías de cuerdas cruzadas con marco completo de hierro, verticales y oblicuos, reúnen grandes y dulces voces y firmeza de afinación aun en los países más calurosos; esta casa ha resuelto el problema de construir bien y barato, precio corriente, último modelo copiado en París á cuerdas cruzadas con marco de hierro, máquina repetidora, buen mueble, consolas talladas, candelabros con dos luces, pesetas 900.

Para más detalles, portales 72, Logroño.

La fábrica garantiza todos sus instrumentos por 8 años todo lo que dependa de su construcción tiempo más que suficiente para la completa seguridad del instrumento.

Unica casa en Zaragoza para reposiciones en pianos de cola.

Accesorios para pianos y toda clase de música.

TABACO

HABANO Y FILIPINO

espendeduría especial

PORTALES, 118.

TUBOS

Gran surtido de tubos de cobre y latón á precios económicos.

Especialidad en fundición de campanas

Fabricación de toda clase de artículos de metal. Llaves ó grifos para tubería, para aguas, para vapores. Aparatos de hidroterapia. Duchas domésticas, Balaustres de metal y **niquelados** para escaleras.

BILBAO.—SENDEJA 18.

Francisco Aguirre Sarasua

Se mandan diseños de todos los artículos que se pidan.

VENTA DE LEÑA DE OLIVO

A 21 céntimos de peseta la arroba en bruto y á 22 á medio rajar, comprando wagon completo y puesta en la estación de Logroño, franco de porte.

Igualmente se venden habas superiores á 23 reales fanega.

El que desee adquirir dichos artículos puede hacer los pedidos á Antonio Zamorano, calle de la Vida, núm. 14, Tudela (Navarra.)

CASA EN VENTA

La núm. 13, calle de Juan Lobo. Informarán, Muro de San Blas, 7, 3.º

Hacienda en venta.

En junto ó separadamente, se vende una muy buena en Logroño, compuesta de las siguientes fincas:

Casa-corral para ganado, sito en las casas de Igai.

Tres majuelos, dos viñas-olivar, dos olivares y tres campos llecos, propósito para plantar viña, sitios en Guadilla y términos próximos á dichas casas de Igai.

Se arreglarán baratas. Muro de S. Blas 7, 3.º informarán.

Imp. de F. Martinez.—Logroño.

LA BRITÁNICA

Mercado, 31.—Logroño.

Habiéndose recibido en esta casa gran surtido en cuantos artículos trabaja, tengo el gusto de ofrecerlos á precios muy económicos y que pongo á continuación

Camisería.

Camisas confeccionadas á la medida.
De algodón, con las vistas mas finas á 4 pesetas.
» » de hilo. á 5 y 6 »
» » superiores. á 7 y 8 »
De hilo » de Holanda. á 9 y 10 »
De cretona, color varios dibujos. . . á 5 y 6 »
De percal francés, dibujos preciosos. á 7 »
Cuellos para postizos, de hilo. . . á 5 1/2 docena.
Puños á 9 »

También se despacha por varas la tela de color y blancas para camisas, hay olandas de hilo de las más superiores que se conocen. (Se remiten muestras á quien las desee.)

Guantería.

Muy buen surtido en colores y negros.
Guantes cabritilla para Sra. 2 botones. 1'75 pesetas
» » » 3 » 2 »
» » » 4 » 2'25 »
» » » manoplas. 3 »
» piel perro 3 cadenetes 4 broches. 3 »
» » 3 » manoplas. 3'50 »
» » 3 para caballero, 2 bots. 2'50 »
» » 3 » 2 broches 3 »

Corbatería.

Hay gran novedad en tiras para nudos, lazos, nudos hechos, desde el precio de 0'60 á 4 pesetas.

Perfumería.

Todo cuanto tiene esta casa en este ramo es procedente de las mejores fábricas de Francia, por lo que garantiza sus clases.

Polvos arroz blanco y rosa, de 0'50 á 4 pesetas caja.—Id. blanco perla, de 2 y 3 pesetas caja.—Id. blanco de Lys, de 4'75 pesetas tarro.—Id. crema de Lys, de 2'25 pesetas tarro.—Jabón glicerina, barra grande, á 1'25 pesetas barra.—Id. en paquetes de 3 pastillas, á 1 peseta el paquete.—Jabones de 0'25 á 2 pesetas pastilla.—Polvos de jabón para afeitar, á 0'75 pesetas caja.

Hay un buen surtido en esencias, vinagres de tocador, agasú florida, colonia, quina, etc. etc.

COCINAS ECONOMICAS

de los sistemas mas modernos se construyen en la

FUNDICION

de Salustiano Marrodan

calle de Soria, esquina á la de las Delicias

Fuera de esta capital, se encarga de la colocación de las mismas.

En la localidad, la colocación es por cuenta del vendedor.

Las hay también con dos hornillos, uno para quemar leña y el otro para carbón. Los depósitos para el agua son de hierro con esmalte de porcelana y grifo niquelado.

COMPANIA COLONIAL

Premiada en la Exposición de Barcelona con

CUATRO MEDALLAS DE ORO

CHOCOLATES.—CAFÉS MOLIDOS.

TAPIOCA.—BOMBONES.

Depósito general: CALLE MAYOR, 18 y 20

SUCURSAL: MONTERA, 8

MADRID

AGENCIA GENERAL DE PASAJES

PARA TODOS LOS PUERTOS DEL MUNDO



Abada, 3, principal.

PARA LA REPUBLICA DE CHILE

SALIDAS EL 6 Y EL 20 DE ABRIL

para la que se adelantan pasajes á obreros de 20 á 40 años.

Para Montevideo y Buenos Aires, pasajes á precios reducidos.

Salidas del mes de Abril: el 5, 6, 12, 14, 16, 17, 18, 20, 24, 27 y 28.

Para más detalles y pedir pasajes, dirigirse al agente general don Juan Roure, Abada, 3, Madrid ó al Sub-agente D. Julián Hermosilla, Logroño.

Nota importante.—Se advierte al público y señores emigrantes, que el único Sub-agente de Logroño y su provincia lo es D. Julián Hermosilla, estando mandadas cerrar las agencias que no obtengan el permiso del Sr. Roure ó de los Cónsules de Chile y República Argentina para proporcionar pasajes gratis.

GALLETAS

Fabricación Selecta

Olibet J.º é hijo

RENTERÍA

(Guipúzcoa)

Pídanse en las principales tiendas de ultramarinos y pastelerías

VINOS DE MESA Y POSTRE DEL PRIORATO

Depósito, Confitería y Repostería

de

Mariano Lucia

PORTALES, 86.

Clases de vinos.—MESA PRIORATO.

MESA ID. SUPERIOR.

CEPA DE MACON.

MESA DE ORO.

FLOR PRIORATO.

Para postre.

MACABEO Y EXCELSO.

VENTA DE TRES CASAS

Se venden en pública subasta, que se celebrará el día 23 del actual y hora de las 11 de la mañana, en mi notaría, las tres casas sitas en esta ciudad, pertenecientes á la testamentaria de D.ª Jacoba Angulo y D. Francisco Muñoz, que se expresan en seguida.

Pts. Cts.

1.ª Una casa sita en la calle Mayor, señalada con el número 163, retasada en 10.950

2.ª Otra casa en la calle de la Ruavieja, señalada con el número 163, retasada en 1.357'20

3.ª Y otro situada en la calle de Caballería, señalada con el número 3, retasada en 3.817'80

Las demás circunstancias y condiciones para la subasta, se hallarán de manifiesto en dicha notaría, para conocimiento del público. Logroño 5 de Abril de 1889.

Plácido Aragón.

VENTA A voluntad de su dueño

se venden en pública subasta, que tendrá lugar en el día 21 de los corrientes en la casa de Patricio Saenz y San Martín, travesía de San Juan número 15, piso principal, á las 10 de la mañana, dos casas, sitas en esta capital en los portales de la calle del Mercado número 20, y calle de San Agustín número 6, cuyas dos casas lindan entre sí por la espalda, tasada en 25.000 pesetas.

No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación.

Para más detalles dirigirse al referido Patricio Saenz.

BERGERON

LOGROÑO.

Relojería, Óptica, Electricidad, Máquinas para coser, Cajas y otros instrumentos de música mecánicos.

Instalaciones de timbres eléctricos, estaciones micro-telefónicas, dararrayos y tubos acústicos para dentro y fuera de la capital.

MORRHUOL--PIZA

Principio activo de aceite de hígado de bacalao al que sustituye.

Dispuesto en frascos de cápsulas eupécticas de Morrhuol solo, Morrhuol creosotado, yodo ferruginoso con hipofosfitos y fosfatos de cal y sosa.

Único depositario en Logroño, Prensa, farmacéutico, Mayor 95.

En la misma farmacia se expenden las cápsulas Terpinol, Copaiba, Cubebas y Sandalo, del Dr. Pizá.

Enfermedades de la matriz

Y DELA LARINGE

Doctor Bustamante.

Primer Ayudante del Dr. Cospedal
Clínica de enfermedades especiales de la mujer del Hospital de la Princesa.

Consulta diaria de 11 á 1. Mayor 37 (frente al Banco.)

¡PUM! ¡PUM! ¡PUM!

¡PUM! Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona



El arrojo inaudito de la famosa heroína de Zaragoza enardeció el espíritu de los defensores de la Independencia Española, y merced á aquella insigne hija del pueblo, hay patria. Su recuerdo ha inspirado la invención del más excelente Ponche y de la más rica y deliciosa bebida que hasta hoy ha producido la destilería moderna. Una copita de este Ponche regenera, fortalece el organismo, recrea el paladar y despeja la inteligencia.

Descripción del envase.—Los tarros que contiene este delicioso PONCHE, son de cristal azul oscuro. Pendiente del cuello tienen un precinto, cuyo hilo se halla sujeto con una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. La etiqueta principal es un precioso cromó que representa el acto heroico de la inmortal Agustina de Aragón. Tiene además dos etiquetas de papel blanco impresas en dos tintas, negro y rojo; la primera indica la manera de usar el ¡PUM! y la segunda contiene dos certificados de los notables químicos Sres. D. Ramón Codina Langüín, de Barcelona y D. Hilarión Jimeno y Fernández, de Zaragoza, expresando el concepto que les merece el análisis del ¡PUM!

FIJARSE EN EL SIGUIENTE É IMPORTANTÍSIMO DETALLE.—Las dos etiquetas últimamente mencionadas son de papel blanco sin barnizar, con objeto de que al desocuparse el tarro, queden

Inventor y propietario
— de esta MARCA —
Enrique Lamolla
— de Lérida —

suficientemente deslucidas y no puedan aprovecharse por ningún falsificador para ser rellenadas nuevamente con otro producto, que el público conocerá fácilmente, y que debe rechazar con energía.

La marca queda registrada y su autor perseguirá á los falsarios é imitadores

Pídanse en los Cafés, Confiterías y Ultramarinos

¡PUM! ¡PUM! ¡PUM!